

# EL DIA

DIARIO REFORMISTA

**Precios de suscripción**

En Almería un mes.	1'25
En la provincia, trimestre.	4'00
Extranjero, trimestre.	9'00
Número suelto.	0'05
atrasado.	0'10
Para reventadores, 25 ejemplares.	0'75

**Precios de anuncios**

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0'50  
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0'30

Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

**PAGOS ANTICIPADOS**

Redacción, admón. y talleres:  
**Calle del Conde de Offalia, núm. 28**

## La representación parlamentaria

En la madrugada de ayer terminó el escrutinio de las elecciones para diputados á Cortés en nuestra provincia. Esta tiene ya representantes ante el gobierno, no los tiene seguramente ante la conciencia nacional. Empeñados desde las alturas á que nos enajenamos, nos hemos acostumbrado á esta farra de tal manera, que muchas veces nos olvidamos de nuestra propia situación y hablamos en serio de la política y tomamos parte en todos sus actos con cierta formalidad.

Ayer quedó probado ante la Junta provincial del censo que en algunos pueblos de la circunscripción, no hubo votación porque los caciques de Sivila y de Cervantes no quisieron abrir los colegios con escarmiento de la Ley. En la mayoría se confabularon los compadres haciendo votar á un número de electores superior al 80 por 100.

La circunscripción lleva en su representación parlamentaria un foco purulento que tendrá que extirpar el Tribunal Supremo analfandolos, y para la segunda representación lo harán mejor los pueblos, pues este ensayo e ha sido muy provechoso.

Por Berja ha salido don José Cervantes sin oposición. Quien ha llevado este nombre al encasillado del Gobierno. La intención de don Lorenzo Gallardo cuya política está reducida á conservar los organos para sus amigos, y la intención ca la vez más marcada de don Natalio Rivas de apoderarse del distrito de Berja y contar con tres distritos para poderlos ofrecer á los aspirantes á ministros y subsecretarios, don Natalio Rivas podrá ofrecer si continúan las cosas de igual manera que hoy los distritos de Orgiva y Berja, quedándose para él con Albuñol. El golpe más rudo que ha podido sufrir el señor Gallardo, ha sido esta candidatura por Berja cuando había sido rechazado por el tercer lugar de Almería.

De Sorbas, no podemos ni queremos hablar. Allí han pasado cosas graves y muy extrañas que no hayan sido más graves. El señor Igual ha venido desoyendo al distrito por sí mismo, y algunos de sus representantes han sido verdaderos títeres y dilapidadores de las haciendas puebleras. En el distrito de Sorbas no se podía vivir. No significa esto que aplaudamos el sistema de hacer elecciones por ambos bandos. Todo lo que no sea aferrarse á la ley nos repugna.

El señor Cervantes oyó chándose de las indicaciones de la presidencia que no debió nunca llegar á la votación puso de reliz una vez más sus condiciones de mangonoso político.

Como hubo empate en la primera votación se echó á buscar un vocal que le sirviera en sus intereses y se trajo á don Juan Ruiz Mañas, republicano consecuente de Cervantes que es presto á emitir en sufragio desconectado el debate.

En el pacto de Vélez-Rubio, se vio solamente la gana de molestar al señor López Ballesteros.

En cuanto á la de Vera los hechos más elocuentes que las palabras lo certifican.

No hubo ninguna protesta. La corrección de nuestros amigos ha sido tan exquisita que los conservadores que estaban preparados para todo prestaron su conformidad.

Por nuestra parte nada más.

El país estadle lo que le conviene para el porvenir.

## Reclamaciones

Don Diego Pinteño del Pino, don Miguel Lorenzo Huertas y don Antonio Frias Hernández han presentado escrito reclamando contra la cuota que se les ha impuesto por el concepto de inquilinatos.

Don Tomás Pérez Palazón y doña Rosa Cirre Vivas también han reclamado contra la cuota que se les ha asignado en el padrón de cédulas personales.

**Junta de Asociados**

A las cuatro de la tarde de ayer celebró sesión en segunda convocatoria la Junta de Asociados. Presidió el Alcalde señor Pérez Cordero y asistieron los vocales señores Villegas Murcia, Rodríguez Ferrer, Viciano Parral, Maldonado y García.

Leída y aprobada que fué el acta de la sesión anterior se aprobó una transferencia de 5.000 pesetas y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

**La Sociedad "Osiris"**

Son dignos de toda clase de aplausos, y merecen toda clase de alabanzas, los que sabiendo interpretar los deseos de una considerable parte de nuestra juventud, y de nuestra Sociedad, han tenido la pausable idea de constituir en esta capital, un Centro de cultura, cuya misión ha de ser, la fomentación de las bellas artes.

Hace próximamente mes y medio, que la idea se inició, y en este breve tiempo, los trabajos realizados y los que al presente se realizan con toda actividad, bien merecen una especial atención.

El magnífico y amplio local adquirido en la calle de Navarro Rodrigo, donde se ha instalado el domicilio social, se ha decorado de una forma sencilla y elegante; se ha adquirido un magnífico piano; ha quedado terminado igualmente, la instalación del alumbrado, que por lo abundante y bien distribuido, dan al local un aspecto hermosísimo. También se han terminado las dos habitaciones correspondientes al escenario, y destinadas para vestíbulo de ambos sexos. Y por último, ha quedado terminada también la habitación de Secretaría.

En esta misma semana, quedarán ultimados los trabajos correspondientes á la pavimentación del piso, construcción del escenario, y construcción también de un tocador de toda clase de comodidades para señoras.

Al presente los conocidos escenografos señores Guerrero y Herreras, están llevando á cabo con gran actividad, el decorado del escenario, habiendo terminado ya la embocadura de este, que por el gusto que está hecha, y la forma acabada de la misma, han sido objeto de numerosas felicitaciones.

Al mismo tiempo, han dado principio los ensayos de orfeón y orquestas, bajo la dirección del conocido y notable profesor señor Sánchez de la Higuera, cuya parte musical ha de contribuir de un modo muy directo y eficaz, al éxito completo del ideal que persigue esta Sociedad.

Actualmente el orfeón, está ultimando de ensayar, el coro á cuatro voces de A. Saintis "La Muralla", obra de una composición delicada, y de un colorido armónico exquisito, cuya obra tendremos el gusto de escuchad en breve plazo, como así mismo "La Serenata" del maestro Tintorer y el coro á cuatro voces "La Aurora" de Reventós.

En resumen, un centro que se ha fundado cuyo ideal no puede ser más grande ni más altruista, puesto que lo que se va á fomentar es el arte, y fomentándose el arte, se producen artistas.

Es preciso, que todos ayudemos moral y materialmente para que la idea puesta en práctica por unos cuantos señores, que son dignos de toda clase de elogios, se vea coronada del más hermoso éxito y desechemos para siempre ese ambiente corrompido y apático

## Si un angel tu cara viera al cielo jamás volviera

Para la Sta. Encarnación Cazoria Guevara

Son tus ojos estrellas luminosas y tienen luz del cielo tus miradas, son finas tus pestañas y rizadas y tus negras pupilas son preciosas.

Tus mejillas de grana son dos rosas que viven de tu cara enamoradas, y en tus labios de fresa van posadas, queriéndolos besar, las mariposas.

Donde pisan tus pies todo florece. es tu barba redonda y nacarada y el viento más sutil tu talle mece.

Tu garganta es tan blanca y torneada, que á la nieve mas pura se parece, que vemos coronar Sierra Nevada.

JOSE SANZ

en que nos encontramos la mayor parte de la juventud, que tan mal dice de los pueblos donde esto ocurre, y por cuyo motivo nunca puede prosperar nada que vaya en beneficio propio y en beneficio del país.

No quiero terminar estas líneas, sin tributar mi más entusiasta y sincero aplauso, á los organizadores de esta sociedad señores Castillo, Sánchez de la Higuera y Martínez Herrera, haciéndoles extensivo al mismo triunfo al Presidente señor Orta (don José) persona competente y de iniciativas cuya misión como tal Presidente no ha podido ser hasta la fecha más productiva ni más provechosa y de quien esta Sociedad espera en lo sucesivo nuevas pruebas de su reconocido altruismo.

H. M. C.

**El sulfato de cobre**

El Consejo Provincial de Fomento de Almería, remite para su publicación una circular dirigida á los alcaldes de la provincia para que anuncien á los viticultores que deseen sulfato de cobre, la pidan á la Dirección General de Agricultura.

**Notas mineras**

Don Francisco Clemente Baeza, presentó ayer un escrito en el Negociado de Minas de este Gobierno civil, adjuntando carta de pago para responder á las operaciones facultativas que deben practicarse en el registro minero denominado "Cartago" número 33.574; del término de Roquetas.

**Carta de pago**

Don Francisco Clemente Baeza, presentó ayer un escrito en el Negociado de Minas de este Gobierno civil, adjuntando carta de pago para responder á las operaciones facultativas que deben practicarse en el registro minero denominado "Cartago" número 33.574; del término de Roquetas.

**Caja Postal de Ahorros**

Hemos recibido un ejemplar del Reglamento Oficial de la Caja Postal de Ahorros, que recientemente se ha editado en Almería.

El folleto, está lujosamente presentado, y contiene las disposiciones oficiales, relativas al nuevo servicio postal.

Se vende en la expendiduría de sellos, de la Administración de Correos.

**Para las victimas del Principe de Asturias**

Suma anterior 1.725 pesetas.  
Don Gregorio Juaristi 50 ptas.  
Suma y sigue 1.775 ptas.

**Varias informaciones**

**Oposiciones á escuelas**

El rector de la Universidad Literaria de Granada, convoca á los opositores á Escuelas Nacionales para la nueva elección de plazas adicionales. (Gaceta del 3 de Abril.)

**Recuento de ganadería**

La Administración de Contribuciones de esta provincia publica una circular referente al recuento de ganadería que han de formar los Ayuntamientos de esta provincia.

**Subastas de géneros abandonados**

La Administración Principal de Aduanas de Almería, anuncia las subastas que se han de celebrar el día 22 del corriente para vender los géneros procedentes de los expedientes de abandono número 6 y 7 de 1916, (3 y 5 pesetas respectivamente.)

**Listas de jurados**

El señor Juez de Instrucción de Canjáyar, anuncia para el

sulfato de cobre perdido en plazo brevísimo será imposible prevenir el gravísimo mal que amenaza á los viñedos de esta provincia.

Almería 13 de Abril de 1916.

Telegram oficial para Abia, Abn, Caba, Arboles, Banahadúx, Doña María, Fines, Gádor, Huércal de Almería, Nacimiento, Olula del Río, Santa Fé, Terque, Albóx, Alhama, Berja, Cenjáyar, Cantoria, Cuevas, Dalias, Fijana, Gérgal, Huércal-Overa, Lubrin, Níjar, Pulpi, Puchena, Sorón, Sorbas, Tabernas, Tijola, Vélez-Rubio y Vera.

Comisario Regio á Alcalde.

Director General de Agricultura manifiesta telegráficamente que viticultores que necesitan sulfato de cobre lo pidan directamente á Dirección General de Agricultura y se les fijarán las condiciones de adquisición.

De á esto posible publicidad en pueblo y en los de esta comarca.

**VIDA JUDICIAL**

**Audiencia**

**SECCION PRIMERA**

Causa procedente del juzgado de Gérgal contra Juan Pérez Martínez y otro por atentado.

Abogado, señor Domínguez.

Procurador, señor Roda.

Causa procedente del juzgado de esta capital contra Antonio López Palenzuela por estafa.

Abogado, señor Rovira.

Procurador, señor Boca.

**Los quintos y los socorros**

Ayer visitó esta redacción una nutrida comisión de los mozos de Berja sometidos á revisión para consignar sus protestas más enérgicas ante la autoridad que correspondía, por encontrarse ya dos días en esta capital sin haber recibido el socorro á que tienen derecho.

La mayor parte de los quintos que nos visitaron son de posición modestísima y se de el tristísimo caso de que estos no tengan qué comer por carecer de recursos.

El comisionado del Ayuntamiento de Berja, un tal Bernardo Bueso, de aquella vecindad, no quiere abonar los socorros á los reclamantes, á pesar de que citado Ayuntamiento dió á tal objeto la cantidad de 500 pesetas.

Los pobres quintos, recorrieron ayer la ciudad en busca de protección visitando á los señores Gobernador civil y Militar y al Presidente de la Comisión mixta de Reclutamiento, sin que estas autoridades pudieran resolver el conflicto.

Hasta aquí lo que los denunciantes cuentan. Y ahora preguntamos nosotros: ¿Si los quintos que vienen á la capital tienen derecho incuestionable al socorro de que damos cuenta? Y basta por hoy. Huelgan los comentarios porque el hecho que denunciábamos se comenta por sí solo.

**Buque embarrancado**

Ayer 14 á mediodía se recibieron noticias algo confusas de que en el brazo de costa comprendido entre los cabos Sabinal y Sacratif, próximamente á las 3 de la madrugada, había embarrancado un vapor cuya nacionalidad se ignoraba. El remolcador noruego "Belos", que se hallaba en nuestro puerto, salió inmediatamente para el lugar del siniestro.

**El sulfato de cobre**

Director General de Agricultura á Comisario Regio de Fomento

Contesto su telegrama manifestándole que los viticultores que necesitan sulfato de cobre lo pidan directamente á esta Dirección y se les fijarán las condiciones.

Comisario Regio de Fomento á Presidente Consejo de Ministros.

Ministro Fomento Presidente Consejo Superior Fomento y Director General de Agricultura.

Ruego á V. E. se tengan en cuenta excepcionales condiciones de zona vitícolas de esta provincia para desarrollo del mildew que favorecerán circunstancias meteorológicas imprevistas que constituyen peligro inminente de aparición expresada en enfermedad.

Suplico á V. E. en evitación ruina cosecha vendida de uva de exportación se dispensa á viticultores de esta provincia de formular peticiones ante Dirección General de Agricultura, pues de no llegar

discreto abogado de Granada, don Jesus Cortés, acompañado de su respetable esposa e hijo.

Han llegado los estudiantes de la Universidad de Granada, don José Muñoz Campos, don Justo Amat, don Juan Tamayo, don José Fernández Orst y don Francisco López Rodríguez.

Han salido para Huércal-Overa, los señores López Ballesteros y Mena.

Ayer marcharon á Cuevas don Francisco Soler, don Pedro Abellán y don Miguel Flores.

## Para el alcalde

Es verdaderamente escandalosa la persecución constante de que vienen siendo varios vendedores del Mercado, por parte de inspector honorario de la guardia municipal Ibarra, y otros agentes del municipio.

¿Motivo? Lo de haberse negado esos vendedores á votar la candidatura ministerial, y esto señor Pérez Cordero, no puede tolerarse. Los ciudadanos tienen un perfectísimo derecho á votar á quien más le plazca, y no puede abusarse del cargo para molestar á los que en política no está con el que manda. Esto señor alcalde constituye un gran abuso. Si vemos que en el Mercado se ha impuesto "cinco" pesetas de multa, á un honrado comerciante por el solo hecho de no tener los "manguitos" puestos para el despacho de sus mercancías, y en cambio á los amigos de la situación se le protege con un descaro inaudito por parte de esos mismos agentes que para unos se muestran tan rigurosos y para otros tan tolerantes. Por ese camino señor Pérez Cordero se va muy mal. Ya no se puede ejercer sin la protesta de las gentes honradas esos atropellos, que va en menoscabo de la autoridad municipal. Es preciso pues, señor alcalde evitar la repetición de esos hechos, imponiéndole el correctivo que merecen aquellos agentes de su autoridad que abusando de los derechos que le dá el cargo cometen hechos tan escandalosos y censurable.

## Concurso Cortals

Se cuenta que en Almería por la cuestión de la guerra, nadie tenía una «perra» que gastar en Lateria.

Pero ved aquí que un día se presentó Moscardó, casa Gervasio anunció el concurso Nuez de Kola, y hasta el Niño de la Bola, tras las quinientas corrió.

## REGISTRO CIVIL

**MOVIMIENTO DE POBLACION**

Ayer se hicieron en este Registro civil las siguientes inscripciones.

**NACIMIENTOS**

Agustín Mayoral Ruiz y Antonio Salas Fernández

**DEFUNCIONES**

Antonio García Sánchez, Juan Méndez Ramírez y Antonio Benavides Casas.

**MATRIMONIOS**

Ninguno.

## Sociedad

Ha llegado á Almería el culto joven don Anastasio Caparrós Cánovas, Profesor de las Escuelas Nacionales de Tijola.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro correligionario don José Guerrero Simón de Antas.

En el auto de su propiedad marchó ayer á Garrucha, nuestro respetable amigo don Simón Fuentes Caparrós, acompañado de su hijo don José. Para Vera y Mojácar salieron también nuestros estimados amigos, los diputados provinciales don Francisco Ferrer Galindo y don Bartolomé Flores.

Se encuentra en Almería el

## Vida municipal

**Sillas y veladores**

Don Ignacio Marco Giménez ha solicitado permiso para colocar sillas y veladores frente á su establecimiento sito en el Paseo del Principe número 18.

Don Rogelio Castillo Zeo, tam-

## Escuelas

El rector de la Universidad Literaria de Granada, convoca á los opositores á Escuelas Nacionales para la nueva elección de plazas adicionales. (Gaceta del 3 de Abril.)

## Recuento de ganadería

La Administración de Contribuciones de esta provincia publica una circular referente al recuento de ganadería que han de formar los Ayuntamientos de esta provincia.

## Subastas de géneros abandonados

La Administración Principal de Aduanas de Almería, anuncia las subastas que se han de celebrar el día 22 del corriente para vender los géneros procedentes de los expedientes de abandono número 6 y 7 de 1916, (3 y 5 pesetas respectivamente.)

## Listas de jurados

El señor Juez de Instrucción de Canjáyar, anuncia para el

## Concurso Cortals

Se cuenta que en Almería por la cuestión de la guerra, nadie tenía una «perra» que gastar en Lateria.

Pero ved aquí que un día se presentó Moscardó, casa Gervasio anunció el concurso Nuez de Kola, y hasta el Niño de la Bola, tras las quinientas corrió.

## REGISTRO CIVIL

**MOVIMIENTO DE POBLACION**

Ayer se hicieron en este Registro civil las siguientes inscripciones.

**NACIMIENTOS**

Agustín Mayoral Ruiz y Antonio Salas Fernández

**DEFUNCIONES**

Antonio García Sánchez, Juan Méndez Ramírez y Antonio Benavides Casas.

**MATRIMONIOS**

Ninguno.

## Sociedad

Ha llegado á Almería el culto joven don Anastasio Caparrós Cánovas, Profesor de las Escuelas Nacionales de Tijola.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro correligionario don José Guerrero Simón de Antas.

En el auto de su propiedad marchó ayer á Garrucha, nuestro respetable amigo don Simón Fuentes Caparrós, acompañado de su hijo don José. Para Vera y Mojácar salieron también nuestros estimados amigos, los diputados provinciales don Francisco Ferrer Galindo y don Bartolomé Flores.

Se encuentra en Almería el



que una sola de esas aves, ha guardado 1.350.000 granos.

Suponiendo que un gorrión se come 50 granos de trigo ó de otro cereal, diariamente, puede tomar en los dos meses en que los frutos están á su disposición, 300 granos. Hay pues, 134.700 granos de diferencia, cada año, entre el trigo que un gorrión proporciona y el que consume; es decir, un gorrión produce en un año una riqueza, que, para consumirla, necesitará vivir un siglo. Además de los insectos enemigos de los cereales, consume un gorrión, cada día (para él y para alimento de sus hijos) más de 400 individuos, algunos microscópicos, que atacan á otras plantas, unos, que enferman á los animalitos, y que son un peligro para la salud pública, todos ellos.

Calculad, por consiguiente, la enorme cantidad en que harán disminuir las cosechas esos cazadores de pájaros y destructores de niños, en cuyas cajerías, á veces, matan 600 á 700 pajarillos.

Las golondrinas, los vencejos, las pajaritas de las nieves, los murciélagos, las lechuzas, losruiseños, los jilgueros, los gorriónes... prestan incalculable bien á la agricultura, consumiendo insectos, gusanos y semillas de malas hierbas. Dejad libres á las avocillas, que alegren el mundo con sus trinos inimitables y que destruyan repugnantes plagas.

SE COMPRAN y venden madeiras usadas. Regocijos 57.

### Instrucción pública

#### De la Asociación Provincial del Magisterio de Almería

Se han recibido los siguientes telegramas:

«Director general primera enseñanza á Presidente Asociación maestros Almería:

«Recibido su telegrama, agradezco cariñosas frases de felicitación por mi conferencia del Ateneo. Procuraré realizar los anhelos á que con tanto entusiasmo se refiera, confiando en que hombres de la cultura de usted me han de auxiliar con su talento y con su apoyo.

«Ministro Instrucción pública á Presidente Asociación Maestros Almería:

«Contesto telegrama, manifestándoles tendré en cuenta los deseos que en él me exponen».

Nosotros que leímos de un tirón y con suma complacencia la conferencia del señor Royo Villanova, unimos nuestros aplausos á los del profesorado, deseado que los magníficos proyectos que en ella expuso se vean pronto llevados á la práctica, pues quien goza del poder debe obrar mucho y hablar poco.

Estamos muy hartos ya de discursos, que en discursos quedan, y de promesas, que nunca se realizan; pero confiamos en que esta vez no acontecerá así.

También nos es muy grato que la Asociación del Magisterio, que tanto tiempo ha dormido parece que ha entrado ya en un periodo de vida activa y que se preocupa de los problemas de la enseñanza por cuya suma enviamos nuestra felicitación en Junta Directiva.

#### De la Sección Administrativa

Don Diego Alarcón Castaño se posesionó el día 10 del cargo de maestro de la Escuela Nacional de Los Gallardos (Bedar). También se ha posesionado de la Escuela de Sorbas don Felipe Soler Morales y de la de Bedar don Nicolás Fernández López.

Doña Josefa Font Bengut ha cesado en el desempeño del cargo de maestra de Gafarrillos (Sorbas), y también ha cesado en Chive (Lubrin) doña María Josefa Saiz Domene.

Se comunican al Rectorado, Junta Central de Derechos Pasivos Habilitados respectivos los ceses y posesiones arriba expresados:

Se participan á la Dirección general varios errores notados en los trozos del Escalafón general del Magisterio publicados por los números de la «Gaceta» correspondientes á los días 26-2, 14 3 y 1.º 4.

El Gobernador civil de Ciudad Real pregunta telegráficamente la fecha en que don Joaquín Morales

Herrerías se ha posesionado de la escuela de Baccara, y el sueldo que disfruta.

Se le contesta por medio de telegrama y oficio que dicha posesión se lleva á efecto el día primero de los corrientes, y que el citado maestro pertenece á la 9.ª categoría del Escalafón general, dotado con el haber anual de 1.000 pesetas y emolumentos legales.

Se ha entregado á don Manuel Hernández Rodríguez un título de Licenciado en Medicina y Cirugía expedido á su favor.

El señor Gobernador civil de esta provincia dá traslado á la Sección Administrativa de un oficio de la Junta Central de Derechos pasivos, en el cual se anuncia que el Vice-secretario don Gabafel del Valle, girará visita de inspección á estas oficinas de Instrucción pública.

#### De la Inspección

El inspector jefe, don Miguel Moreno, ha regresado á esta capital, después de girar visita ordinaria á las Escuelas Nacionales de Huéjica y Ragol. Según hemos podido apreciar, parece que viene bien impresionado del resultado de la enseñanza en los citados establecimientos.

#### Lámparas eléctricas

Varias marcas, desde pesetas 150 Material y maquinaria eléctrica Guillermo Herrera, Conde Oñal

### Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

#### Entrados

«Barca Rusa» procedente de la mar con sal.

Vapor español «Andalucía» procedente de Málaga, con carga general.

#### Salidos

Vapor danés «Vera» con destino á la mar y con carga general. Belgantín goleta «Pedro Matute» con carga general.

Laud «Maria Magdalena» con destino á Cartagena, con calamina.

Pailebot «Sor» con destino á Cartagena, con calamina.

Vapor «Andalucía» con destino á Cartagena, con carga general y 18 pasajeros.

### Movimiento carcelario

Ayer se registró en esta prisión preventiva el siguiente movimiento.

#### ENTRADOS

Juan Gimenez Ruiz.

#### SALIDOS

María López Romera y Antonia Martínez Romero.

## NOTICIAS

### Se traspasa

Un acreditado establecimiento de comestibles con todos sus enseres por no poderlo atender su dueño. Para Informes en la administración de este diario.

### Juan Criado Gonzalez Armero

Expandiduría de explosivos efectivos de caza. Plaza de Nicolás Salmerón número 4. Almería.

### Escaparate

Se vende un precioso escaparate estilo moderno con magníficos cristales, de una pieza y por precio reducido.

Darán razón. Regocijo 57

### Se venden

Dos casas espaciales una de planta baja de reciente construcción y otra de dos pisos situadas en sitios céntricos de la capital. En esta redacción informarán.

### Se alquila

Un almacén en la Calle de Murcia número 2. Darán razón, en la portería de la misma casa.

EL DOCTOR MARIN

Ha regresado de Madrid y se ha encargado de su Clínica, Puerta de Purchón 3. El Oculista del Hospital Dñ. Marin.

# Academia preparatoria Carreras especiales

## Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos. Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades-Cursos preparatorios comunes á las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

### En esta nueva Academia, figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingeniero, Abogados y Perito industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telégrafos.

### Informará á los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto D. Manuel Pérez Garcia

## Conde de Oñalia 28 pral

# EL DIA

## DIARIO REFORMISTA

### Extensas informaciones telegraficas amplísima información local

### Al mes en toda España 1'25 peseta

Redacción, Administración y Calle: Conde de Oñalia 28



### La señora de Requena

Sr. Director de EL DIA  
Muy señor mío: Bajo la impresión más triste, como la pluma para comunicarle la pena que embarga a todo este vecindario por la inesperada muerte de la respetable señora doña Eloisa Requena Cuellar esposa de nuestro muy querido amigo el rico propietario de esta don Aureliano Requena Medina.

El día 10 á las 3 de la tarde víctima de rápida enfermedad, dejó de existir la virtuosa señora, y antes de las siete de la noche ya era sabida la fatal noticia por todos los pueblos más próximos, y apesar de la lluvia torrencial que no cesaba, bien pronto se vio completamente lleno (de toda clase de personas sin distinción de clases ni de opiniones políticas) la magnífica casa-hotel que habitan los señores Requena hermanos en el «Paseo de los Huertos», dando con esto una nueva prueba de las grandes simpatías de que gozan tan distinguida familia.

Entre las muchas virtudes que adornaban a la cristiana doña Eloisa (q. e. d.) sobresalía la más preciada y necesaria para la vida, cual es la caridad su prodigalidad era conocida, no solo de los pobres de la localidad sino de los pueblos circunvecinos y todos los días afluir gran número de menesterosos que eran socorridos abundantemente, así es, que desde que se supo la desconsoladora noticia, no se oyen nada más que lamentos de dolor.

El día 11 á las 3 de la tarde se verificó el entierro que fué una verdadera manifestación de duelo y de cariño para la finada y toda su familia.

La mejor habitación de la casa, que lo era un magnífico salón empapelado y decorado con gran lujo, se convirtió en capilla ardiente sustituyendo á las ricas colgaduras de damasco los terciopelo negro, que también cubrían el estrado y la mesa que sostenía el lujoso féretro una

monumental corona con sentida dedicatoria.  
Presidieron el entierro sobrinos y primos hermanos de la finada, y las muchas y magníficas cintas del féretro fueron llevadas por los representantes de los pueblos amigos particulares y políticos de don Aureliano, el cual á todos quería atender por igual, sintiendo no poder hacerlo como era su deseo por ser tan numeroso el personal.

Desde las columnas de este periódico dá las gracias el referido señor á todos sus amigos particulares y políticos, y á todos los que no siendo honrados con su asistencia á la que fué su querida esposa.

De usted afectísimo s. s. q. b. s. m.  
Guillermo Sánchez Requena  
Olula del Río 12 de Abril de 1916.

### Un Obispo francés á los catalanes españoles

Dice Monseñor Carselade du Pont

En aquellas horas de angustia y terror, Francia dió á todo el mundo un ejemplo tan heroico de amor á su fé de Cristo, que la historia da ninguna pueblo muéstranse otro igual. Acordaos, mi buen amigo, de esos Obispos y Sacerdotes franceses que por la Fe aserrificaron sus palacios, rectorías, iglesias, seminarios, escuelas, dotaciones pías, millones y millones de rentas, prefiriendo padecer miseria que renunciar á su Creado. Qué conducta observó el pueblo francés ante el gesto heroico de sus Obispos y Sacerdotes? El Concordato roto establecióse de nuevo entre la Iglesia y el pueblo, púsose éste en lugar del Estado, y durante un impuesto voluntario que se llama «dinero del Culto» asistió al Clero, recobró Obispos, rectorías, iglesias, seminarios, escuelas, reconstituyóse y enriqueciendo el patrimonio de las dotaciones pías. Y esta generosidad no fué hija de un momento pasajero de entusiasmo religioso, sino que duró un día sino que desde el día de la separación, 1905, sin re-

nunciar á ninguna de las otras que antes sostenía, sin que su «bud-gét» anual haya disminuído en un céntimo, satisfecho la contribución voluntaria del Culto, de tal manera, que el fracaso del Concordato, que según todas las apariencias, debía arruinar y aniquilar á la Iglesia de Francia, púsole más fuerte y popular, dándole la libertad, el más apreciable de todos los bienes, con ella, el amor al pueblo y su sostén material.

A los católicos españoles me dirijo: Si, lo que Dios no quiere, días de persecución volvieran para España, como las que sufrió dos años atrás, si el Concordato fracasara, si los Sacerdotes se encontrasen desprovistos de sus bienes que son su sostén, si las dotaciones pías fuesen confiscadas, ¿qué sucedería en España? Obispos, Sacerdotes y Religiosos á mi personalmente me han contestado: «Librados Dios de tan terrible y desgracia que, para nosotros, sería la miseria más espantosa y la muerte definitiva.

Pues bien, Francia ha experimentado esa calamidad y, por la misericordia divina, venció gloriosamente. He aquí, no obstante, la nación que algunos católicos españoles confiesan irreligiosa é impía y querrian fuese humillada y vencida por sus enemigos.  
+ Julio, Obispo de Perpignan

### En el colegio San Indalecio La fiesta de la Primavera

Ayer como habíamos anunciado, celebró en sus salones el colegio de San Indalecio, que dirige don José Escamilla, el culto festival que ha instituido dicho centro docente, y que tan poéticamente ha titulado «La fiesta de la Primavera» de esa eterna Primavera de las generaciones y del año: aiados serafines que oocultan magníficos encantos bajo su transparente manto de auras, cuyo aliento es de aromas de nardos, sazar y jazmines y enjambres de escolares, que sucesivamente llenan las aulas de los diversos centros de las esbaldas; mágico tropel de ruidos y flores y de toda suerte de pajarillos; melodías de lluvias fecundas, tibios rayos de sol, matices del Iris, arroyos que marmaran deleitando y de fértiles trigales; flores, aro-

mas, trinos de pájaros. brote de árboles...  
La fiesta resultó amena y educativa, como todas las insituidas y celebradas por el colegio del cultísimo pedagogo.

El colegio estaba engalanado con plantas, tapices, guirnalda de laurel y flores y artísticas figuras de bronce y plata.

Una muchedumbre infantil-juvenil, constituida por los alumnos y las hermanas de éstos, alegre como sonrisa de primavera llenaba por completo los salones.

En el estrado del salón de actos, bajo arco y rojo dosel y sobre un trono de flores naturales que habian formado los alumnos, ocupó el sillón de honor que le habia ofrecido el alumno más estudioso y bueno del colegio, al propio tiempo que un ramo con tres rosas naturales, eligiéndola reina del festival, la linda y discreta niña Remedios Nieto Gómez.

Formaron su corte de honor, las bellísimas niñas Pepita y Dolores Rodríguez, Manuela Martínez, Rafoela e Isabelita Tellez.

Durante el festival se presentó una distinguida dama acompañada de un diluvio de dulces que hicieron la delicia de los escolares.

Amenizaron el acto bonitas y alegres piezas de música.

Después de saludar á la bandera de España, y del colegio, que fué presentada por el alumno de segunda enseñanza, don Emigdio Nieto Gómez á los acordes de la Marcha Real y de una salva de cohetes reales los estudiantes hicieron la promesa de la bandera escolar.

A continuación, recitó admirablemente, una bonita poesía el joven alumno del quinto año del Bachillerato don Nicolás Rodríguez Martínez.

El joven políglota, alumno del comercio y la Banca don Rafael Martínez Pérez, pronunció un breve pero ingenioso discurso, en el cual declara que «La fiesta de la Primavera», en realidad, es la fiesta de la niñez y juventud, realizada en el tiempo más hermoso la primavera del año; y que la esencia del festival es el saludo que con la alegría propia de los primeros años, hacen á los más bello y á lo más estimable.

El discreto niño, alumno de primera enseñanza don Enrique Moya Angeles y Lago, recitó una poesía,

«La Primavera», siendo aplaudido y finalmente, el alumno de segunda enseñanza, don Francisco Valencia Santana, leyó correctamente el trabajo publicamos á continuación original de don José Escamilla. que es una demostración matemática de la importancia de los pájaros en la economía mundial.

«La utilidad de los pájaros».—Los pájaros son amigos y auxiliares del hombre: tanto que sin ellos, nuestra vida sería imposible ó muy difícil. Y, sin embargo, hay muchos invidiosos que por el placer de la cacería, unas veces, y otras robando los nidos, con el fin de destruir á los que juzgan como ladrones, matan, con pertinaz constancia, á los pajarillos; y, por tal motivo, en diversas partes del mundo, y muy especialmente en nuestra misma patria, existen ya comarcas vastísimas, en las cuales no se encuentra un solo pájaro; y es tristemente cierto que las cosechas decrecen á medida que aumenta la matanza.

Si desconociéramos el lamentable estado psíquicomoral del mundo, que imagina y realiza catástrofes como la de la actual guerra europea, nos sorprendería mucho que el hombre, destello de luz, inventa medios y prepare asechanzas para arrebatar

la vida á esa bella belleza, amor y admiración... (Dentro de un millón de años, la tierra de tanta vida, se habrá convertido en un desierto, sin descanso al paso (no importa que de él se alimenten también otros enemigos: los ácidos no destruyen la vida de los animales, pero destruyen las plantas, y siendo indispensables para la vida de los animales, los ácidos destruyen las cosechas.)

Se dice que han matado á los cerdos; pero ¿atenta la injusticia que se comete. Podrá uno mir, lo más, un litro durante la temporada recolección del trigo, consume menos, 50 indios de trigo y demás frutos de estos insectos raíces de diez meses, puesto á su truido 45 pigas tienen

### AUREI

Fábrica de tejidos m...  
José Suero...  
MURCIA, 24

### A las señoras

Corsetería «LA S...»  
Dentro de breves días se en el Paseo del Príncipe 23 un de corsés de una renombrada...

### H. LA PELLE

El más recomendado...  
Precios especiales por...

### El Capricho

Modista de sombreros para señoras  
La renombrada modista señorita Mercedes Siles Reina, acaba de llegar de Barcelona y Madrid, estableciéndose en la calle de Méndez Núñez 9 donde tiene expuestos al público magníficos modelos, adornos de todas clases y sombreros para niños. Se hacen todas clases de composuras.

MENDEZ NUNEZ 9

### Compañía General de Automóviles

Carretera de Poniente		Carretera de Levante	
IDA		IDA	
Salida á las...	11'30 y 18'30 h.	Salida á las...	5'15 h.
Llegada á Dalias á las...	14'04 y 20'54 h.	Llegada á Tabernas á las...	6'44 h.
Llegada á Berja á las...	14'30 y 21'20 h.	Llegada á Sorbas á las...	8'05 h.
Llegada á Adra á las...	15'20 h.	Llegada á Vera á las...	10'07 h.
Llegada á Fondón á las...	33'09 h.	Llegada á Cuevas á las...	11'45 h.
Llegada á Ugijar á las...	00'25 h.	Llegada á Huércal-Overa á las...	12'40 h.

  

VUELTA		VUELTA	
Salida de Ugijar á las...	3'30 h.	Salida de Huércal-Overa á las...	15'15 h.
Salida de Fondón á las...	4'45 h.	Salida de Cuevas á las...	15'05 h.
Salida de Adra á las...	15'30 h.	Salida de Vera á las...	16'58 h.
Salida de Berja á las...	6'45 y 17'00 h.	Salida de Sorbas á las...	19'00 h.
Salida de Dalias á las...	7'15 y 17'30 h.	Salida de Tabernas á las...	20'25 h.
Llegada á Almería á las...	9'15 y	Llegada á Almería á las...	21'50 h.

### Guía del

SALIDAS DE TRENES D...

Salidas de Almería	
PARA MADRID Y SEVILLA	
Moreda. Ll.	...
Moreda. S.	...
Baza. Ll.	...
Baza. S.	...
Baza. S. para Sevilla.	...
Llegada á Madrid.	...
Llegada á Sevilla.	...

  

PARA GRANADA	
Moreda. Ll.	...
Moreda. S.	...
Llegada á Granada.	...

  

PARA MURCIA Y CARTAGENA	
Guadix. Ll.	...
Guadix. S.	...
Baza. Ll.	...
Baza. S.	...
Lorca. Ll.	...
Lorca. S.	...
Alcantarilla. Ll.	...
Alcantarilla. S.	...
Llegada á Murcia.	...
Llegada á Cartagena.	...

### Internado de la Divina Infantita

Instinción (Almería)

Pensión trimestral por	1.ª Enseñanza	130 pesetas
	2.ª »	225 »
	Carreras especiales	225 »
	Enseñanza de Facultad	300 »

En el año de existencia que lleva este Colegio ha adquirido un gran crédito como lo demuestra la sólida instrucción de sus alumnos, y de la que han hecho gala en Junio ante la Comisión de Catedráticos y en Septiembre ante los Tribunales de examen del Instituto.  
Pídanse Reglamentos al Colegio.

### El Magnífico Hotel Nuevo de Madrid

(EL HOTEL RITZ)

ha consumido 3000 kilos del

### «Muropint.»

¿QUE ES «MUROPINT»?

«MUROPINT» es la Pintura al agua, lavable, mas higienica, artistica y barata jamás inventada, á proposito para habitaciones, oficinas, hospitales, etc.

Se expende en polvo y para prepararla basta mezclarla con agua. No deja desperdicios.

Se fabrica en 65 matices de color diferentes y es el producto de la acreditada casa de Burrell y Cia., de Londres.

Pídanse pormenores y una copia del interesante libro «El Arte de Decorar El Hogar» á los Agentes Depositarios:

### Droguería El Arco Iris

Gran surtido en colores, barnices aceites, brochas pinceles etc.

### Carburo de calcio

PASEO DEL PRÍNCIPE ALMERIA,

### TRENES PARA ALME

DE MADRID Y SEVILLA	
Salida de Madrid.	21'00
Llegada á Baza.	6'20
Salida de Sevilla.	20'50
Llegada á Baza.	7'57
Salida de Baza.	8'15
Moreda. Ll.	12'10
Moreda. S.	12'40
Guadix. Ll.	15'25
Guadix. S.	15'35
Llegada á Almería.	16'45

  

DE GRANADA	
Salida de Granada.	9'15
Moreda. Ll.	11'05
Moreda. S.	12'40
Llegada á Almería.	16'45

  

DE CARTAGENA Y MURCIA	
Salida de Cartagena.	8'00
Salida de Murcia.	9'00
Salida de Alcantarilla.	11'20
Lorca. Ll.	11'20
Lorca. S.	11'20
Baza. Ll.	16'15
Baza. S.	9'00
Guadix. Ll.	12'30
Guadix. S.	13'35
Llegada á Almería.	16'45



MAY 1916

# Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid

## De Política

### El embajador de España en Londres

El embajador de España en Londres, Sr. de España en telegráfico al jefe participándole ha ga conferencia de Negocios de aquella nación en extremo

### protesta

Una comisión personalidades llegado a Madrid del hecho sido proclamado el se- com no nes di- tes que este ndia al Tribu-

### dishecho

de la Goberna- con los perio- atulaba de ha- lo el acto del es- da España con- tilidad, no obs- fantaseado mu- do hechos rela- as actas de Ma-

### de

ar que la da por el uestra, la ha declarado e se constitui- y se probará la obierno. de la Goberna- rán pocas actas

### contra la po-

Sevilla de la Goberna- estado, que por enuncias presen- la policía de Se- otivo de los robos abo en la capital e los cuales robos an á algunos guar- nistro, piensa reor- policia al objeto de siven su autoridad y

En los círculos políticos se

pleo el inspector y capitán de seguridad y varios agentes, se gan expulsado á algunos individuos, y se han hecho algunos traslados.

### Suspensión temporal de primas

Se han suspendido temporalmente las primas en la construcción de embarcaciones inferiores de 500 toneladas.

### Seriano é Iglesias

Rodrigo Soriano ha desmentido rotundamente la versión propalada de que halla sostenido un fuerte atercado con el jefe del socialismo Pablo Iglesias.

### Weyler restablecido

El jefe del Estado mayor central, don Valeriano Weyler se encuentra completamente restablecido.

Ayer estuvo en el Palacio de Oriente y cumplimentó al rey

### Baja de los valores

En la Bolsa se encuentra la baja de todos los valores atribuyéndose esta, á la inquietud que existe por efecto de la guerra submarina que se está ejerciendo en nuestras costas.

### Una nota del embajador de Francia

El embajador de Francia en Madrid, ha publicado una nota en la que afirma, que el vapor «Sussex» fué torpedeado por un submarino alemán, cuyo número, nombre y apellido del comandante que lo manda lo conoce ya el gobierno de Francia.

### Candidato agredido

Ayer tarde se presentó en el Congreso un hijo del diputado electo por León señor Garay, y manifestó que el 12 por la noche un grupo agredió á su señor padre y hermano en León, cuando salían del despacho del Gobernador civil de formular una protesta.

Dice que las turbas apedrearon, además su casa y que tanto su padre como hermano han resultado con numerosas contusiones.

### Se acentúan los rumores de crisis

En los círculos políticos se

asegura que el Gobierno está en crisis.

### Más sobre la crisis

Es creencia general que la crisis está latente y que esta se planteará después que se halla celebrado la elección de senadores.

### Cambio ó salida de cuatro ministros

Siguen en los centros políticos discutiendo con gran calor los acontecimientos políticos que se avecinan.

Se asegura por algunos personajes afectos á la situación política actual, que la crisis abarcará cuatro ó cinco carteras y otros dos cambiaron de domicilio ministerial.

### El ministro de Marina ha dimitido

El ministro de Marina señor Miranda, ha dimitido en el consejo celebrado el jueves.

Los que se consideran bien informados, de la noticia que os tramito, aseguran, que la dimisión es, con carácter irrevocable y que este nuevo incidente, hay que unirlo, á las cinco carteras, que quedarán vacantes muy en breve.

Este gran acontecimiento político, es el tema de todas las conversaciones apesar de que el Gobierno niega todo, lo que se refiere á crisis.

### Visita á Romanones

El Jefe del Gobierno ha recibido la visita de una numerosa Comisión en representación del ramo de construcción, la que ha expuesto al Conde de Romanones; que están dispuestos á parar las obras, en atención á la carestía de los materiales.

El jefe del Gobierno les contestó, que le preocupa mucho esta determinación.

### Actas recibidas

Lajunta central del censo lleva recibidas 60 actas protestadas.

### Información general

### Novios que se matan

En la calle de Santa Ague-

da, en una casa de dormir, pasaron la noche los novios Fermín Malo, de 28 años de edad, chauffeur de oficio, y Antonia León, de 23, sirvienta.

El amantísimo novio ó sea el Fermín, haciendo uso de una pistola, disparó contra su «compañera» la que quedó muerta en el acto. Entonces el Fermín, cuando se convenció de que ella había dejado de existir, volvió el arma y apuntándose en la sien derecha, se disparó otro tiro el que la produjo la muerte instantánea.

En una carta escrita que han dejado para las autoridades, dicen que el acto realizado ha sido conocido entre los dos, al objeto de vitar habladurías.

### Incendio formidable Varias casas ardiendo

Participan de Tudela, que se han incendiado varias casas en Arguedos, desconociéndose las causas de dicho incendio. Se han enviado auxilios de todas clases.

### Motin en Zaragoza

Participan de Zaragoza que en un pueblo de aquella provincia, llamado Monterde, ha ocurrido un motin por asuntos electorales.

Se ha concentrado la guardia civil.

No se conocen detalles.

## De la guerra

### Lucha en Occidente

#### El parte oficial

El comunicado oficial publi-

cado últimamente en París, dice que á la izquierda del Mosa, continua el bombardeo siendo este violentísimo contra las primeras líneas francesas.

Los alemanes intentaron atacar las posiciones de Donamourt, siendo rechazados.

La noche pasó con relativa tranquilidad, excepto en el Sur de Hamdimot, donde continua el bombardeo.

En la región de Woevre, siguen igualmente los duelos de artillería.

Los salesianos han constituido una institución para recoger á los niños de 8 á 12 años que tengan á sus padres en filas ó que murieran en defensa de la patria.

### La lucha en Oriente

#### El comunicado ruso

El comunicado oficial publicado en Petrogrado dice lo que sigue:

Los alemanes después de una gran preparación de artillería, intentaron acercarse al sector de la cabeza del puente de Ikokol siendo rechazados con gran energía, resultando los germanos con grandes pérdidas.

Al este del Lago de Masotk los alemanes cañonearon con gran violencia nuestras posiciones, avanzando después por el lado del pueblo de Moskri-za, en pequeños grupos al principio concentrado mas tarde grandes contingentes de tropas.

Nuestra artillería los persiguió dispersándoles, causandoles numerosas bajas, y obligándoles á volver á sus trincheras.

En el Cáucaso los turcos intentaron recuperar los importantes sectores que en el frente le tomamos, siendo rechazados!

Durante la lucha los turcos emplearon un líquido especial envenenado, contra nuestras fuerzas de infantería.

### El comunicado inglés

Las noticias oficiales recibidos de Londres dan cuenta de que cerca de Labonselle, los alemanes atacaron las trincheras inglesas siendo rechazados dejando abandonados numerosos muertos y heridos, habiéndoseles cogido algunos centenares de prisioneros.

Continua el bombardeo en las regiones de Soucher, Camay y otros puntos.

### 47 zeppelines perdidos

El «Giornales del Lavoro» dice que desde el comienzo de la guerra, Alemania ha perdido 47 Zeppelines y 368 aeroplanes.

Las víctimas, es decir los soldados que los tripulaban alcanza la cifra de 1.400.

Austria ha perdido todos sus dirigibles y 148 aeroplanos. Austria no ha reemplazado sus dirigibles.

Alemania ha construido 8, algunos de ellos que tiene todavía sin terminar.

### Banco Español de Crédito

AGENCIA DE ALMERIA	
Cierre de la Bolsa de Madrid.	
Cambios para el 14 de Abril	
Cheque s/ París . . . . .	84.85
dem s/ Londres . . . . .	24.67
Interior 4% . . . . .	74.70
Amortizable . . . . .	96.75
» . . . . . 4% . . . . .	87.25
Banco España . . . . .	462.00
Tabacalera . . . . .	291.50

### Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias, por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señora, de reducción de vientre y desviación de la matriz, y faja para caballero; aparato para desviación de pies ó piernas y la columna vertebral. Colchones bastillados y fundas de maletas Efectos de viaje.

JAYETANCO LEDESMA

Noria 28

Tip. EL DIA

## Bodegas

del Exmo. Sr. Duque de Almodóvar del Rio

# Sánchez Romate Hermano

## Jerez de la Frontera

Los mejores amontillados

# N. P. U. y Carta Real

Para pedidos, José García Campoy, Almería

## Andrés Vizcaino

### Dentista

Calle del Conde de Ofalia 20 - ALMERIA

---

## LA MODELO

Gran zapatería modernista de Constantino Gómez Abad. Calle de las Tiendas número 9

Grande novedades de Calzado. Construcción elegante, del país y de los mejores centros de España. Grandes remesas de Elda (Alcanta) y Palma de Mallorca

Compite este establecimiento en baratura con los mejores de esta clase

TIENDAS 9

Doctor **MANUEL MARIN**

Oculista

del Hospital provincial

Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París é Hispanoamericana

Consulta de 7 á 9 mañana y de 15 tarde.

---

Malas digestiones desaparecen tomando

## Manzanilla El Charro

Depositarlo en Almería: Eugenio de Bustos.

Droguería. Calle de Granada

## HERRERA

Cende Ofalia, 12 ALMERIA

### Bicicletas, Motocicletas.

### AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGÍTIMOS

"MICHELIN"

ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)

## Ventas á plazos

## Real Privilegio

# Puertas de Acero Ondulado de ARTURO SANTAMARIA

REPRESENTANTES

## Aznar Tonda y C. S. en C.

Pasos del Príncipe 27 - Almería

## Motores, Bombas.

INSTALACIONES COMPLETAS DE RIEGOS.

TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS

CORREAS, CARBURO DE CALCIO

## Material paraminas